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Rapport moral et d’activité
A. Nos missions

1 /Comme chaque année, il est bon de nous rappeler nos missions essentielles.

VSC est une association née en 1964 qui a pour objectif de proposer aux Villersois et aux 
communes voisines (selon les places disponibles) des activités culturelles ou sportives de 
qualité dans un environnement responsable et sécurisé.

Cette année nous avons le plaisir d’accueillir Valérie, professeur de théâtre, Thierry, Myriam, 
professeurs de Taijitsu-Do, Damien, professeur de judo, qui rejoignent l’équipe de nos 
enseignants, tous diplômés et possédant leurs cartes professionnelles.

Nous avons 21 enseignants prestataires et salariés + notre secrétaire comptable, soit 22 
personnes rémunérées. 

Nos animateurs exercent dans des locaux ou espaces municipaux prêtés par la commune qui 
les entretient. Ces locaux et espaces font l’objet d’une convention annuelle entre VSC et la 
Commune de Villiers st Frédéric. Nous remercions notre commune. 

Nous remercions aussi nos responsables d’activité et nos enseignants qui en prennent soin.

Nouveauté 2024 : la salle Robillard, à proximité du stade Robillard près du lycée, qui a 
ouvert pour les activités en septembre après des travaux pour transformer les anciens 
vestiaires en une salle polyvalente d’environ 100m2. C’est un magnifique espace qui offre de 
belles possibilités de développement

Villiers Sport et Culture propose 44 activités différentes. Avec la volonté de proposer toutes 
ces activités aux tarifs les plus accessibles possible.

Ceci reste possible pour le moment grâce à vous BENEVOLES qui font que notre réseau 
associatif est très efficace et peu onéreux.

2/Nous avons un 2ème objectif, celui de favoriser les enfants et les jeunes. Ces activités 
supportent des coûts plus importants et quelques déficits. Il est important pour nous de 
rester compétitifs sur les tarifs afin de permettre à un maximum d’enfants et de jeunes d’en 
profiter.

Notre politique est que les activités adultes doivent au minimum s’équilibrer et même 
apporter un positif de trésorerie de solidarité pour soutenir les activités jeunes et enfants. 
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Cependant nous sommes cette année 2024 au début d’une évolution profonde de notre 
modèle économique …

Elisabeth, notre trésorière, qui assure notre comptabilité depuis plus de 30 ans a émis le 
souhait de cesser ses activités depuis quelques temps déjà. Jusqu’à présent, elle a continué 
cette activité comptable à raison de 10 à 15h semaine afin d’assurer la transition vers une 
nouvelle personne. La partie comptable sera assurée par notre secrétaire salariée. 
Cependant nous recherchons activement un ou une trésorier(e), c’est extrêmement 
important pour la gestion de l’avenir de la VSC.

Nous sommes heureux d’accueillir Anne-Gaëlle, secrétaire comptable à 14h/semaine. Anne-
Gaëlle nous a rejoint début mai 2024 pour prendre le relais au secrétariat. Les horaires de 
permanence ont changé avec 3 permanences par semaine les mardis, mercredis et jeudis. 
C’est une avancée certaine pour le public et les adhérents.

Comme vous le savez Anne-Gaëlle remplace Pascale qui est partie à la retraite en mai. 
Claude a également pris sa retraite mais continue d’assurer l’animation des Robertas en tant 
que bénévole. Merci Claude.

3/Nous réaffirmons que VSC est pluridisciplinaire et intergénérationnelle… Chacun a sa 
place quel que soit son âge ou son statut social. 

4/Nous tenons aussi à remercier Mr le Maire, Sylvain Durand, son adjointe aux Associations 
et le conseil municipal d’avoir engagé la réhabilitation de la salle Robillard qui nous ouvre de 
belles opportunités.

Maintenant que cette réhabilitation est achevée, que nous avons pu constater l’espace 
offert par cette nouvelle salle, une réflexion d’occupation avec la commune sera faite début 
2025. A ce jour, cette salle accueille une nouvelle activité, le Taijitsu-Do et les activités Tarot 
et Aquarelle s’y sont transplantées.

Je tiens de nouveau cette année à remercier Elisabeth, Marie, Pascale, Michel, Alexandre, 
Olivier et Gérard, membres du bureau qui forment une excellente équipe à votre service.   
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B. Bilan de la saison 2023/2024 

Encore une belle année, avec un pic d’adhérents à 946 adhérents (824 en 2022 et 835 en 
2023).

Aucune déception sur cette saison 2023/2024, nous avons pu résoudre notre problème de 
convention avec le lycée pour l’utilisation de ses installations d’athlétisme, en espérant que 
cela sera pérenne. Merci au lycée et à la Région.

Beaucoup de satisfactions.

Nos activités ont animé Villiers St Frédéric.

Le judo continue à attirer de nouveaux pratiquants. La cérémonie de remise des ceintures 
est toujours un moment marquant de la saison et cette année, cet événement a été aussi 
une belle occasion de fêter les 50 ans du judo à Villiers.  Le groupe compétition créé 
récemment a trouvé son public et a ouvert de nouveaux créneaux pour l’entraînement. Un 
nouveau professeur,  Damien, dont la formation CQP (certificat de qualification 
professionnelle) a été prise en charge par la VSC, encadre la nouvelle séance du mercredi et 
assure une fois par mois le dimanche, un entraînement spécifique ceintures noires.  C’est le 
8ème diplômé par CQP pris en charge par la VSC en 7ans. Bienvenue dans l’équipe. Bravo à 
Olivier, Stéphane et son équipe pour leur dynamisme.

Les arts martiaux accueillent cette année une nouvelle activité, le Taijitsu-Do. Cela a été 
possible grâce au souhait de Xavier Plassard. de proposer cette nouvelle activité à Villiers, 
encadré par lui-même, Myriam et Thierry, bénévoles et grâce à la nouvelle salle Robillard car 
le Dojo n’avait pas de créneau sur les horaires possibles par cette équipe. Cela impose 
d’installer et désinstaller les tatamis pour chaque séance, cela participe à l’échauffement. 
Bienvenue à cette nouvelle activité. Merci et bienvenue à Xavier Plassard, responsable de 
l’activité Taijitsu-Do.

Le tennis reste à effectif stable avec une proposition de cours par 2 enseignants qui affiche 
complet. Cette activité a été menée d’une main de maître pendant 32 années par Nicole, qui 
nous a quittés récemment. Merci pour son sourire, sa gentillesse, et son attention 
permanente auprès des enfants et des jeunes ainsi que pour son énergie et le temps qu’elle 
y a consacré. Nicole était bénévole au tennis depuis 42 ans. La relève va se mettre en place, 
merci à Pascale Bonnouvrier qui a pris le relais pour finaliser les dossiers de cette saison 
2024/2025 avec brio. 

Les jeunes ont pu se rendre à Rolland Garos pour assister au show d’avant match.Comme 
tous les ans, une belle fête du tennis en fin d’année a regroupé les tennisman/woman et 
leurs familles autour d’un barbecue géré de main de maître par Xavier.
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Enfin le tennis de la VSC termine la saison en étant le 1er club des Yvelines au challenge 
Coupe des Clubs 51/131. Ce challenge est pour l’animation des jeunes de 9 à 11 ans, et nous 
percevrons 1000€ de subvention exceptionnelle. Bravo à Arnaud notre professeur.

Cette saison 2024/2025, les sports de raquette vous proposent une nouvelle activité à 
Villiers, le badminton. Un grand merci à Benoît Boboul qui a pris en main la mise en place 
de cette nouvelle activité, qui rencontre un tel succès qu’un deuxième créneau a été ouvert 
le lundi. Bienvenue Benoît.

L’école d’athlétisme fait encore le plein et continue à donner à nos jeunes le goût de l’effort 
sportif. Bravo Alexandre et Léo.

La TVTC a fait sa 11 ème édition en octobre 2024 avec cette année encore la course des 
« minots » et les courses semi-nocturnes de 10 et 20 kms. Cette manifestation reste un 
énorme travail sur le plan de l’organisation, de l’administratif, des autorisations, du 
recrutement des bénévoles et de la sécurité. Alors un très grand bravo à Alexandre  et son 
équipe organisatrice qui persévèrent dans cette aventure. Et un grand merci à la fidèle 
équipe de bénévoles présents le jour J.

Les sports collectifs, volley, futsal, basket, pétanque offrent aux Villersois et voisins une 
pratique collective en loisirs, avec une belle dynamique. Merci et bravo à Jacky, Ivo, Marc, 
Alex, Gérard et leurs équipes pour cette dynamique. Un projet de terrains de pétanque est à 
l’étude avec la Mairie, soutenu par la VSC. 

Les Gyms continuent à proposer à tous à partir de 15-16ans, du matin au soir, un 
programme de fitness varié qui permet à chacun de trouver ce qui lui convient selon sa 
disponibilité, ses envies, ses capacités... A noter que Léo est devenu formateur degré 3 en 
pilates, bravo Léo. Merci à Johanne et Sylviane et à leurs professeurs Marion, Yulka, Léo et 
Guillaume. Leur proposition de portes-ouvertes en juin pour faire découvrir leurs activités a 
rencontré un franc succès.

La VSC remercie Frédéric Fumex d’avoir animé durant des années l’activité VTT. Il passe le 
relais à Ludovic Postal. Bienvenue Ludovic

Les activités « bien-être », Yoga enfants et adultes, Gymnastique holistique, Qi-Gong sont 
toujours plébiscités par certains d’entre vous, l’occasion d’être un peu plus à l’écoute de soi. 
Le yoga enfants a pu ainsi ouvrir un nouveau créneau cette nouvelle saison 2024/2025 et 
une nouveauté vous est proposé, le Tai-Chi, qui a déjà ses adeptes. Merci à Evelyne qui 
étend sa responsabilité à la gym holistique, merci à Huguette pour l’ouverture du Taï-Chi et à 
nos enseignants qui proposent des séances de qualité.
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La danse, sous l’impulsion d’Amélia et de ses enseignantes, de Claude pour les Robertas,   
nous a encore proposé cette année un beau spectacle où les plus jeunes, les ados et les 
adultes nous ont régalés. Cependant, cette activité reste fragile avec une fluctuation dans les 
effectifs d’une saison à l’autre.

L’activité musique a présenté son travail lors d’une audition dans la salle du Pressoir, annexe 
de la mairie. Merci à Annie et l’équipe des enseignants de permettre aux Villersois la 
découverte et la pratique du piano, de la guitare… 

Hélas, nous avons dû arrêter le chant, en raison de l’insuffisance de pratiquants et notre 
professeur de guitare a dû prendre la décision d’arrêter son activité très récemment. Nous 
sommes donc à la recherche d’un nouveau professeur. Si vous avez dans vos connaissances, 
une personne susceptible de prendre le relais, faites nous en part le plus rapidement 
possible. 

Nous remercions Jean-Marie qui a donné des cours de guitare et percussions de manière 
assidue depuis 1997, 27 ans ...

Enfin, la musique a son nouveau PIANO ! Merci à Annie en particulier pour l’organisation de 
la logistique pour que ce piano trouve sa place dans la salle de musique. 

Le théâtre enfants et ados, toujours au rendez-vous, a fait salle comble lors de ses 
spectacles mis en scène par les professeurs Pascal et Stéphane. Bravo à eux. Nous 
accueillons cette année, une nouvelle professeure, Valérie ainsi qu’une nouvelle 
responsable d’activité, Atika Branki. Bienvenue dans notre équipe. 

Le théâtre adultes, la Bassine, vous a, cette année, proposé la pièce Bovary de Tiago 
Rodrigues, mise en scène par Marie-Paule leur professeur. Merci à Christiane qui a assuré la 
responsabilité de cette activité pendant des années et qui donne le relais à Martine. Merci 
Martine pour ce relais.

Nos activités artistiques créatives, peinture sur soie, dessin et aquarelle, ont oeuvré à nous 
proposer une belle exposition de leurs œuvres au Pressoir ce mois de novembre 2024. 
Merci à Sylvie d’avoir initié cette exposition, à Erika et Marie-Claire d’avoir apporté leur 
support et leur contribution à la réussite de cet événement. Bravo à tous les artistes qui ont 
exposé leurs œuvres au regard de tous.
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Des événements à souligner :

1. Depuis début 2024, suite à l’arrêt de l’association qui gérait nos fiches de paie, nous avons 
changé de prestataire. Nous travaillons maintenant avec Profession Sport basé à Plaisir. Cela 
a induit de modifier nos façons de faire pour s’adapter autant que possible à leur 
fonctionnement, la transition n’est pas simple mais il est indispensable de sous-traiter ce 
travail « trop sensible » administrativement, juridiquement et fiscalement. Le coût est 
également plus élevé.

Xavier abordera en fin d’AG les évolutions nécessaires à ce titre pour l’avenir de VSC.

2. Le règlement de la VSC a été mis à jour début 2024 et est désormais applicable. N’oubliez 
pas d’en prendre connaissance. Merci à Gérard, maître d’œuvre de ce travail.

3. Nous n’oublions pas toutes celles et ceux d’entre vous qui bénévolement viennent ouvrir 
et animer toutes nos activités 33 semaines dans l’année. 

C’est risqué : merci à Sylviane, Johanne, Huguette, Nicole, Pascale, Hervé, Olivier, Ivo, Marc, 
Alex, Jacky, Benoit, Gérard, Alexandre, Georges, Ludovic, Maryvonne, Amélia, Nathalie, 
Annie, Martine, Sylvie, Edith et Yves, Marie-Claire, Françoise, Erika, Eliane, Ghislaine, Valérie, 
Evelyne, Xavier P., Xavier D., Atika. J’espère n’avoir oublié personne.

Sur le plan financier     :   

Nous terminons l’exercice sur un léger excèdent grâce à une bonne gestion, un 
recouvrement moins long que prévu pour le poste de secrétaire et un pic d’adhérents 
inattendus (nous avons actuellement près de 900 adhérents pour cette saison 2024/2025, 
avec une évolution probable si de nouvelles inscriptions se font en cours d’année ou s’il y a 
des retardataires!).

Nous verrons cela avec le rapport financier.

Merci de votre écoute 

Olivier Ponchel pour Xavier Decoopman, Président 

6


